



Communiqué
Diffusion immédiate

Déploiement des plans de récupération des forêts affectées par les feux de forêt **Alliance forêt boréale demande des actions rapides**

Saguenay, le 14 juin 2023 –Alliance forêt boréale souhaite souligner le travail exceptionnel et colossal réalisé par la SOPFEU, ses centaines de pompiers forestiers, les travailleurs qui ont prêté main-forte à l'organisation et tous les bénévoles qui ont soutenu les communautés forestières touchées. Maintenant que plusieurs feux sont maîtrisés et que les municipalités touchées sont pour la plupart hors de danger, il faut se remettre au travail, et vite!

À cet effet, Alliance forêt boréale presse la ministre des Ressources naturelles et des Forêts (MRNF) de mettre en place très rapidement des plans de récupération de la matière ligneuse des sites affectés par les feux. « Il faut faire vite car l'expérience passée nous a démontré que les longicornes vont rapidement attaquer ces forêts brûlées et dégrader la qualité de la fibre. De plus, il faudra prévoir des investissements importants en sylviculture pour remettre en production ces milliers d'hectares et ce, dans le cadre d'un aménagement forestier adapté aux changements climatiques », de dire le président d'Alliance forêt boréale, Yanick Baillargeon.

De plus, pour Alliance Forêt Boréale, il est impératif que le MRNF considère l'impact des feux sur l'habitat du caribou forestier et sur la dynamique des hardes de caribous dans le cadre de l'élaboration de la future stratégie de protection. « Ces feux, en plus de détruire des milliers d'hectares de forêt, forcent la faune à se déplacer. Si le ministère met en place une stratégie de protection qui ne prend pas en compte les secteurs affectés par le feu et les déplacements des hardes, on risque d'appliquer une stratégie inefficace à des endroits où l'espèce n'est plus présente, sans parler des conséquences que ces décisions ont sur l'approvisionnement des entreprises forestières, mentionne M. Baillargeon. Il sera primordial pour le MRNF de réaliser des inventaires tous les 3 ans pour comprendre comment l'espèce se comporte sur le territoire de la forêt boréale transformé par les feux. Le MRNF détient la donnée télémétrique des colliers émetteurs qui indique en temps réel où se situe l'espèce. Il doit tenir compte de ces informations dans la future stratégie de protection », conclut-il.

En terminant, Alliance forêt boréale tient à dénoncer certains propos écrits et véhiculés à l'effet que son organisation et les élus du Saguenay-Lac-Saint-Jean souhaitent l'extinction de l'espèce. Il a toujours été clair pour l'organisation et ses membres, tant sur la Côte-Nord qu'au Saguenay-Lac-Saint-Jean, qu'il est possible de protéger l'espèce et la biodiversité tout en protégeant et en préservant les communautés forestières et les emplois. AFB demande le maintien de

l'accessibilité à la matière ligneuse par la mise en place de stratégies régionales de protection du caribou forestier, l'aménagement dynamique de nos forêts, mais surtout, la concertation entre toutes les parties pour trouver des solutions gagnantes.

À propos d'AFB

Alliance forêt boréale souhaite rallier et mobiliser tous les acteurs socioéconomiques à sa cause, soit la défense de la foresterie durable, du droit de récolter et de créer de la richesse en mettant en valeur la forêt boréale au bénéfice des communautés forestières. Alliance forêt boréale continue à travailler en partenariat avec tous les acteurs du domaine forestier pour assurer la pérennité et le développement durable des collectivités forestières. Elle met en valeur la forêt comme outil de lutte contre les changements climatiques et encourage l'utilisation du bois comme matériau de construction. L'organisation cherche aussi à développer de façon constante ses connaissances et ses compétences dans le domaine. Pour plus d'information, visitez le www.allianceforetboreale.org.

-30-

Informations : Catherine Potvin
418-630-6316
catherine@zoneorange.ca

Yanick Baillargeon, président
418-671-8272
prefet@mrcdomaineduroy.ca